

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.773

Viernes 19 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Ha seguido la progresión en los sectores del Ebro

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector del Segre, con la brillante operación realizada ayer por nuestras tropas, quedó completamente limpia de enemigo la orilla derecha de dicho río. Hoy ha habido tranquilidad absoluta en este sector. En el sector de Espadán se ha rechazado un ataque contra una de nuestras posiciones, habiendo sufrido el enemigo duro castigo. En los sectores de Manzanera y Salada fueron deshechos algunos intentos de ataque de los rojos. En los demás frentes sin novedades dignas de mención. **ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En la noche del 15 al 16 fueron bombardeados los Altos Hornos de Sagunto y los objetivos militares de la estación de Hospitalet, y en el día de ayer la fábrica de material de guerra de Arenys de Mar y los objetivos militares de la estación de dicho pueblo y los puertos de Rosas y Gandía. Salamanca, 18 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 18 DE AGOSTO DE 1938

¡Esos no son españoles!

Por FRANCISCO CASARES
Como un arañazo insoportable se recibe en el rostro la invocación que ahora han dado en hacer, constantemente, los rojos al nombre de España, siempre que aluden a sus tropas y a sus actuaciones. Para ellos, a los dos años de guerra, las fuerzas—en su mayoría extranjeras, como se ha probado documentalmente como consecuencia del tremendo fracaso del Ebro—que mantienen la absurda y criminal resistencia decretada por Barcelona, son las «tropas españolas» y las que, en nuestro glorioso Ejército, bajo la bandera auténtica de España y en defensa de las tradiciones y del curso de la Historia, van reconquistando la Patria, son las «fuerzas al servicio de la invasión». Y en su mendaz estilo actual, han llegado a más: a la afirmación de que su causa es la de la independencia nacional. No voy a entrar, en este comentario de hoy, en el análisis de la verdadera composición de las fuerzas que combaten. Pruebas irrecusables, referencias de prisioneros, documentos de valor inapreciable que han pasado a las manos del alto mando nacional, acreditan el carácter heterogéneo y la estampa diversificada de esas tropas gregarias que combaten bajo la dirección comprobada de jefes extranjeros y para servir ideales que tienen cuño preciso de origen, y que no presentan la menor conexión con los de la tradición española. Otros cronistas, con acierto y oportunidad, han tocado en estos días ese interesante tema. Acaso yo vuelva sobre él. Lo que requiere mi atención es esa alusión a una causa de tipo nacional y de falsa fisonomía española que dicen defender los dirigentes rojos. Y para destruir la falaz afirmación creo que me basta acudir al recuerdo de lo que son los partidos políticos y las organizaciones sindicales que rigen la vida en el territorio marxista y que inspiran la campaña contra nuestro Ejército. En la variedad poliforme de núcleos y partidos, apenas cuentan ya los de apellido republicano. Cuando el Movimiento se produjo, había muchos agrupamientos republicanos. Desde la derecha a la izquierda. Es bueno hacer la salvedad de que en la derecha no había auténtico republicanismo. Se había aceptado el régimen. Se había hecho la declaración—tímida y confusa—de acatar la forma de Gobierno que el país «se había dado». Pero la masa que se encuadraba en esos partidos conformistas tenía una procedencia neta de monarquismo. Se aceptaba la República porque se incurrió en el enorme error de creer que, dentro de ella, cabrían los postulados que aglutinaban a las derechas. Se creyó que el respeto a la Propiedad, a la Religión, a la Familia, al Orden, podía tener cabida en el recinto y en la concepción republicana. Y se intentó la inclusión. Las elecciones de Febrero demostraron lo contrario. Fueron muchas las vendas que se cayeron de los ojos españoles. Se vio, clara y brutal, inequívoca y ta-

EN GRUPOS NUMEROSOS SIGUEN LLEGANDO LOS MILICIANOS A NUESTRAS LINEAS DEL EBRO

Consigna impuesta por los dirigentes rojos: Atacar, aunque sea inútil y sangriento

Frente del Ebro, 18.—Ha vuelto el sol más riguroso. Es natural que los soldados se acerquen al río para zambullirse en la corriente. En realidad, los únicos que pueden impedirlo son los rojos, que vigilan y disparan cuando sospechan que los bañistas son algo más que bañistas. Pero esto no es obstáculo para que los muchachos se refresquen porque, después de todo, son los jefes y oficiales quienes dan el ejemplo. Claro es que el baño se toma con las precauciones consiguientes. Liquidada casi por completo la situación creada por los rojos, este período de calma relativa, excepción hecha de aquella zona donde continúan los marxistas sufriendo un gran castigo, lo emplean los soldados en alegres pasatiempos, y no es el menos regocijante el relativo a despistar a los marxistas que vigilan el cauce del Ebro. Es necesario sentir el placer de la zambullida, y para ello conviene tomar precauciones, como decimos antes. Como por arte de encantamiento suele surgir una especie de casita de baño hechas de ramaje y altas cañas; pero los marxistas, que a veces confunden esas inofensivas «construcciones» con terribles elementos de lucha (tanques anfibios «camuflados», por ejemplo), se lían a tiros y no hay más remedio que renunciar a las amorosas caricias de la linfa. Claro es que, si se ponen pesados, entonces nuestra artillería les envía unas cuantas andanadas y ya pueden bañarse los chicos con entera libertad. Así, cuando cierta mañana apareció cerca de nuestra orilla y dentro del río, una casa-mata que nuestros chicos hicieron y en la que un grupo estaba entregado a las delicias del baño creyendo que habían resultado chasqueados los marxistas, empezaron a silbar balas de fusil y, sin otras consecuencias que una alegre algarabía, fué desalojado el «establecimiento», pues los rojos creyeron que el tal no era sino un poderoso tanque anfibio, con el cual se ensañaron. ¡La que armaron contra el supuesto tanque! Duró la broma hasta que nuestras baterías les metieron el resuello en el cuerpo. Y después, vuelta a la caseta de baño. ***

siempre se dió al final de nuestras ofensivas, pero nunca con la prodigalidad que ahora, y ello prueba cómo ha sido y está siendo el desastre rojo en la aventura del Ebro. Todos los contraataques, bien preparados por profesionales franceses que quieren prestar este último servicio a la causa bolchevique, se estrellan contra esta realidad admirable que es nuestro Ejército. Ahora han puesto en práctica el sistema de golpear en distintos sectores a la vez (en el Ebro, en Albarracín, en el Segre...) Ya es tarde para evitar la desmoralización que trae como consecuencia el paso de estas caravanas de soldados que huyen en cuanto pueden, burlando la feroz vigilancia de los comisarios y arriesgando en ello la vida. Ya es tarde, repetimos. En grupos numerosos, llevando al frente banderas blancas, emprenden el camino de nuestras posiciones, donde hacen declaraciones interesantes siempre. Han sido llamadas nuevas quintas de hombres y auténticos adolescentes. La consigna impuesta desde arriba es atacar, aunque los intentos resulten inútiles y sangrientos. Tres procedimientos acaban por impulsar a los combatientes a adoptar la decisión de evadirse, y lo hacen, en tropel, jóvenes y viejos.

En la agonía de las operaciones en los sectores del Ebro, se reproduce el caso del constante paso de milicianos a nuestras filas. Es el suceso que

Ha seguido nuestra progresión, facilitada la marcha por el castigo impuesto ayer a una División, castigo que fué realmente terrible. Los numerosos prisioneros que abandonaron en el campo fueron atendidos por nuestros sanitarios.

Nuestras posiciones privilegiadas permiten continuar la persecución del enemigo, cada día en situación más difícil y precaria, con sus centros de aprovisionamiento y municionamiento a tiro de nuestros cañones, y el paso del río, ofreciéndose como una de las más tentadoras ofertas para nuestras armas de fuego de todas clases, las de tierra y las de aire, de tal suerte, que los que vienen a intentar pasar saben perfectamente, al cabo de los días de escarmiento durísimo, que el precio es, más que a vida o muerte, a muerte casi segura, y de ello sigue siendo prueba el río, siempre lleno de cadáveres y con sus aguas enrojecidas.

DESPUES DE LA CRISIS PUBLICA Y ANTE LA LATENTE

Los partidos catalanes y vascos se manifiestan contra el Comité Negrín

Actos y manifestaciones de protesta suspendidos por el responsable del Interior. Parece que en Cataluña toma cuerpo la idea de rendirse a Franco

Perpignan, 18.—La «Gaceta» del Gobierno rojo publica una serie de Decretos por los que se establece la militarización de los puertos y la reorganización de las industrias de guerra, así como la de los Comités del Ejército que en calidad de Tribunales de guerra aplican la «justicia» militar. Estos Decretos fueron los que motivaron la dimisión de Irujo y Ayguadé, porque entendían que se re-

ducían las atribuciones de la región autónoma catalana. La publicación de estos Decretos al día siguiente de la solución de la crisis y el comunicado oficial en que se pretende que los separatistas vascos y catalanes continúen con representación en el Gobierno, ha contribuido a hacer la situación de éste más problemática. La reacción del partido mayoritario catalán de Izquierda Re-

publicana, ha sido inmediata. Luis Companys ha convocado una reunión para estudiar las divergencias políticas entre el Comité de la República y la Generalidad, por considerar que los Decretos son atentatorios a los derechos y a las libertades catalanas. Esta tarde se ha celebrado dicha reunión, pero no son conocidas las decisiones adoptadas en ella. Desde luego se concede gran interés e importancia a la actitud manifestada por los partidos catalanes, porque ello significa que Negrín no cuenta con la adhesión de los partidos mayoritarios.

Izquierda Republicana catalana ha proclamado su adhesión a la Generalidad y su oposición a Negrín. En un manifiesto publicado, dice ese partido que la juventud del mismo sabrá defender los derechos y las libertades de Cataluña. Los sacerdotes vascos e Irujo Barcelona, 18.—Se nota cierta efervescencia entre los emigrados vascos (Continúa en la página 2.)

LA SITUACION EN CHINA

Se reanudan las negociaciones anglo-japonesas

Manifestaciones interesantes del ministro japonés de la Guerra

Berlín, 18.—En los centros oficiales de Londres se sigue con mucha atención el desarrollo de las negociaciones entre el embajador británico en Tokio y el ministro de Negocios Extranjeros del Japón, que acaban de reanudarse. En estas negociaciones se trata de la cuestión del derecho de Inglaterra a desembarcar en los territorios de la lucha. Desde luego, los cambios de impresiones se desarrollan, según esos mismos círculos, en un ambiente amistoso. ***

Tokio, 18.—Comentando las negociaciones anglo-japonesas, un diario importante de esta capital dice que el Japón se esfuerza en llegar a un acuerdo, pero tendrá que romper estas negociaciones si Inglaterra continúa creando dificultades en China, sobre todo por lo que se refiere a las futuras operaciones sobre Han-Keu. ***

Tokio, 18.—El ministro japonés de la Guerra ha concedido una entrevista a un corresponsal de un periódico alemán. El ministro declaró que las tropas niponas continúan avanzando hacia Han-Keu sin interrupción, y que se cuenta con la próxima caída de la capital. Añadió que la lucha no terminará hasta que haya dimitido el Gobierno de Chan Kai She, y que es inútil toda intervención y negociaciones diplomáticas. Con referencia a los incidentes de Chan Ku Fen, declaró que cree en un arreglo pacífico y definitivo. Del curso de las negociaciones se desprende que la Unión Soviética no desea actualmente ninguna guerra con el Japón.—MUNDIAL.

Nada que atente contra la soberanía nacional

No es conocida de un modo general y concreto la contestación del Gobierno nacional al plan británico de retirada de voluntarios. Tanto por parte española, como por la inglesa, se nota una prudente reserva, y apenas han trascendido al público unas ligeras referencias del supuesto contenido de la contestación de Franco.

De fuente alemana se dice que el retraso en hacer pública la respuesta de Burgos se explica en los centros políticos ingleses, diciendo que es debido a las negociaciones amistosas en curso entre el Gobierno británico y el de Burgos para introducir determinadas modificaciones en lo relativo a la ejecución del plan. Como las negociaciones prosiguen, no se publicará la contestación del Caudillo—sigue la información alemana—antes de la semana próxima.

De fuente oficial francesa se dice, acerca de la misma cuestión, que en los medios bien informados, señalase el carácter positivo de la proposición franquista, aunque reclama una mayor viabilidad del plan. Se cree saber—también es referencia oficial francesa—que la respuesta del Generalísimo indica que España lucha por su independencia y que no será aceptada jamás ninguna proposición que toque a su soberanía.

La idea fundamental de la respuesta parece estar contenida en ese punto de vista: Franco no puede consentir nada que atente contra la soberanía española. Si en otros puntos hay discrepancia por parte nacional, tiene como única finalidad hacer más viable el plan inglés.

España soberana; España independiente y dueña, en absoluto, de sus destinos, en lo nacional y en lo internacional. Sugerencias compatibles con esos principios, bueno; coacciones que rocen la dignidad y la personalidad de España como nación independiente, jamás. Franco interpreta con fidelidad extraordinaria el pensamiento español. Lo que pretenden los bolcheviques y la anti-España, no es otra cosa que el pensamiento moscovita. Y en Londres y en París han acostumbrado a establecer la debida diferencia entre lo que piensan y ofrecen los enemigos de España y lo que quieren y exigen los verdaderos españoles. La idea de los primeros no tiene para España ningún valor. La aspiración española, por el contrario, representa el ideal nacional, para cuya consecución se batieron desde hace más de dos años sus heroicas juventudes. Discutirle sería altamente ofensivo para nuestra nación. Y por ofensivo, intolerable.

Grave agresión marxista a los sudetes alemanes

Numerosos heridos en la refriega. Efervescencia en la región alemana del territorio checo. Primera entrevista Runciman-Konrad Henlein. Tampoco los polacos pueden tolerar por más tiempo la tiranía checa

Praga, 18.—Ante la pasividad más absoluta de la Polonia, se ha registrado una colisión en una población del territorio sudete. Grupos de marxistas salieron al encuentro de una manifestación de sudetes, organizada para celebrar el nombramiento de alcalde, recaído en un miembro del partido. Los manifestantes eran unos 5.000. Los elementos rojos insultaron al alcalde cuando éste hizo uso de la palabra para testimoniar su gratitud a sus compatriotas, y trataron de llevarlo a un gran alboroto. Los revoltosos gritaban contra el pueblo alemán, lo que causó viva indignación entre los alemanes sudetes. Los marxistas renovaron los insultos e hicieron uso de piedras y palos contra los reunidos. La lucha se generalizó, sin que la Policía hiciera nada por evitarla.

En los puestos de socorro han sido asistidas más de ochenta personas sudetes, hombres, mujeres y niños, muchos de las cuales sufren heridas graves. Varios de los provocadores también han necesitado asistencia facultativa.

Reina gran efervescencia en esta región, en la que se comenta con indignación esta nueva actitud provocadora de los elementos antialemanes. **PRIMERA ENTREVISTA RUNCIMAN-HEINLEIN** Praga, 18.—Hoy ha tenido lugar en un castillo de la región sudete la primera entrevista entre el jefe del partido alemán sudete Konrad Henlein y el mediador inglés lord Runciman. El primero estaba acompañado de los diputados del partido señores Franz y Kunt. En todos los centros políticos se concede gran importancia a esta entrevista. Comentando estas negociaciones, «Evening Standard», de Londres, escribe que los círculos ingleses miran con

tranquilidad el desarrollo de la situación europea. Añade que el trabajo de lord Runciman apenas ha empezado. Únicamente ahora, al tomar Konrad Henlein personalmente parte en las negociaciones, se tiene la impresión de que se ha dado ya un paso hacia adelante.

LAS POTENCIAS DEMOCRATAS DEBEN APROBAR LAS PETICIONES SUDETES

Berlín, 18.—La Prensa alemana comenta vivamente la entrevista celebrada ayer entre los delegados sudetes y el Gobierno de Praga. Un periódico hace constar que las potencias democráticas han de aprobar las peticiones sudetes si no quieren renunciar a sus principios, y deben comprender que sin el reconocimiento y la igualdad de derechos no puede haber paz en un Estado de varias nacionalidades. ¿Cómo pueden ceder los alemanes sin abandonarse a sí mismos? Los checos quieren hacer suyo el territorio de que se apoderaron en 1918 contra todo derecho. Los alemanes sudetes quieren quedar alemanes, hoy como el 4 de Marzo, en que los checos tiraron contra la multitud sin armas que quería conservar su nacionalidad. No puede haber otra solución que la del reconocimiento de sus derechos.

Otro diario hace recordar que en los preliminares de la paz fué reconocido el derecho a los alemanes de la antigua Austria de disponer de sus derechos como tales. Ese reconocimiento de tales derechos subsiste hoy, y los alemanes pueden exigir su cumplimiento. Sin embargo, se limitan a reclamar la autonomía administrativa. Los polacos son de la misma opinión que los alemanes sobre esta concesión mínima de derechos, y también ellos estiman que si no se les concede este mínimo de administración propia, tendrán que pedir la revisión, porque no les es posible soportar por más tiempo la tiranía checa.—MUNDIAL.

El Ebro es escenario de brillantes hechos de armas nacionales

UN JUICIO DE «LE TEMPS»

LA «COMPENETRACION» DE LOS «ANTIFASCISTAS»

La España de Franco, pletórica de dinero

Desde hace tiempo viene registrándose en la Prensa extranjera un viraje en redondo en cuanto a su actitud en relación con la España Nacional. «Le Temps», uno de los más prestigiosos diarios de París, se ha ocupado generalmente con sospechosas reservas de las cuestiones que afectan a la España Nacional, y particularmente al principio de la guerra, se hallaba francamente inclinado al lado de los rojos.

A medida que el desenlace de la guerra iba inclinándose a favor de Franco, inclinándose también, en ese mismo sentido, el periódico citado, hasta adoptar una postura de relativa simpatía por la causa nacional. Actualmente es uno de los diarios que con mayor persistencia recomienda el establecimiento de relaciones normales entre Francia y la España Nacional, en apoyo de cuya tesis sueña publicar con alguna frecuencia artículos y editoriales.

Ayer publicó «Le Temps» un artículo más, en el que dice especialmente:

«En la España de Franco hay pléyora de dinero. Ello es debido a que las industrias trabajan a pleno rendimiento y a que su zona es la más rica en productos agrícolas y mineros. Las exportaciones han aumentado considerablemente. El Gobierno no necesita emitir deuda interior alguna. La guerra ha sido financiada, hasta el momento, con los recursos ordinarios del país. Los precios apenas han aumentado desde hace un año, y continúan estando sensiblemente por debajo de los precios franceses. Los cupones del Estado son pagados a su presentación.

Para demostrar el alza de los valores industriales, inserta «Le Temps» una lista de la mayoría de ellos, comparando las cotizaciones de Julio de 1936 con las de Julio de 1938, del que resulta que todos han experimentado una subida del 10 al 70 por 100.

En vista de estas realidades presentes y de las posibilidades extraordinarias para después de la guerra, acaba «Le Temps» expresando su deseo de que pronto Francia reanude las relaciones de amistad y comerciales que existían de antiguo entre las dos naciones.

No satisface plenamente que un diario de la importancia de «Le Temps» se exprese en tales términos de justicia hacia la España de Franco. Porque es el caso que ese diario uno de los que con alarde topográfico reproducieron el discurso pronunciado por Indalecio Prieto en los coloquios de la guerra, cuando el masoquista socialista decía, poco más o menos: «Tenemos el oro, la escuadra, las minas, la industria, el Ejército, la aviación... ¿Adónde van esos lo-

ros? Pues ya ve «usted», don Inda. Nos lo dice en el apéndice facial que vamos a darles. Porque de la escuadra, de las minas, de la industria, etcétera, etc., les queda a ustedes poca cosa.

OTRO REQUERIMIENTO AL GOBIERNO FRANCÉS

París.—Un importante grupo de representantes de la Cámara de Comercio franco-hispano-nacional ha dirigido una carta al ministro de Comercio reclamando la ausencia oficial de Francia, la cual no debe permanecer ajena al renacimiento económico de España de Franco.

La carta hace notar que gran número de países extranjeros están desarrollando una intensa acción de propaganda y de colaboración para obtener una buena posición económica en España, mientras Francia cada día pierde más terreno.—Faro.

700 jóvenes yanquis prisioneros del Gobierno rojo

Washington.—Según las investigaciones parlamentarias que se han llevado a cabo acerca de las actividades de los Estados Unidos, reclusos en los bolcheviques trabajaron para las brigadas intercontinentales. Mil setecientos de estos jóvenes, que ahora quieren regresar a los Estados Unidos, están virtualmente prisioneros del Gobierno de Moscú.

Ministerio de Organización y Acción Sindical

Burgos, 19.—El «Diario Oficial» publica una disposición del ministerio de Organización y Acción Sindical designando para el cargo de inspector general del Trabajo, con carácter interino, a don Federico Mayo Gayarre, propietario de Minas.

COMPANYNS HA CONVOCADO PARA HOY EL PARLAMENTO CATALAN

La situación política en la zona roja es, como el tiempo, tormentosa. ¿Qué desenlace tendrá?

¿QUE SIGA LA COMPENETRACION!

Perpignan, 18. (De nuestro corresponsal especial).—La crisis del Comité rojo de Barcelona no está resuelta. Pese a todos los comentarios e informes oficiales y oficiosos, el problema político no ha sido solucionado; al contrario, se halla más agudizado que antes de la ampliación comunista del equipo Negrín. Los únicos que están satisfechos, ya lo decíamos ayer, son los comunistas que han visto aumentar su fuerza y poderío en las altas esferas.

De nada ha servido que Azaña, los jefes republicanos, y los diarios izquierdistas se dedican días pasados al recuento de los efectivos del partido de Moscú y al regateo de su potencia.

¿Qué ha ocurrido, pues? Que los «imponderables» han intervenido y se han impuesto.

Estamos en condiciones de poder afirmar que el juego ha sido de un malabarismo que ha dejado estupefactos a quienes creían que Azaña, Prieto, Martínez Barrio, Companys y Aguirre representaban algo en la política de la zona roja.

Y para que nuestros lectores no crean que hablamos porque sí, vamos a facilitarles, a continuación, un antecedente capital.

El domingo, día 16, el diario «La Vanguardia», considerado como órgano oficial de Negrín, dirigido por Fernando Vázquez Ocaña, jefe del Gabinete de Prensa del Comité de Barcelona, publicó en primera página, destacado con negritas, lo que sigue:

«Podemos asegurar que en el día de hoy quedará aclarada la situación política, dándose paso a una solución que es de esperar signifique una mejor armonía entre el Gobierno de la República y la Generalidad.»

Y como complemento de estas palabras, a las que nadie podrá negar la apariencia de cierto carácter oficioso, se escribieron estas otras:

«Nos prohibimos hacer comentarios. Algo extraño, muy extraño, por no decir grave, está ocurriendo. En su instante se aclararán las cosas y la opinión pública podrá curarse de su perplejidad. Lo único que nos es dable anticipar es que, en la situación que pueda surgir pudieran figurar los señores Albornoz, Marcelino Domingo, Companys, Largo Caballero, Besteiro, Alvarez del Vayo, Prieto, y tal vez, el actual presidente del Consejo y ministro de Defensa Nacional, don Juan Negrín López.»

Después, ya se conoce lo ocurrido. La agitación entre los políticos republicanos continúa y las reuniones se suceden. A pesar de las horas transcu-

ridas el nuevo Comité continúa, únicamente, con el apoyo explícito de los socialistas, que según Lamonedá son lo mismo que los comunistas.

La Prensa ministerial, queriendo dar la sensación de que el Gobierno ha salido fortalecido con el reajuste efectuado, dice: «Los rebeldes, que sin duda esperaban de las diferencias políticas surgidas en el Gobierno, hace días, una ruptura del Frente Popular, se habrán visto sorprendidos al comprobar que lejos de desmoronarse hemos aumentado nuestra compenetración.»

Si esto es una manera de consolarse, pase; pero, no sin hacer constar que en este caso los «sorprendidos» podemos decir que «infraganti», son los de Negrín, ordenaron a sus criados que desempolvaban las chisteras y se aprestaron a «sacrificarse», una vez más, por la «República», por la «Democracia» y por la «Libertad».

¿Que ahora resulta que están más compenetrados? No deseamos otra cosa, sino que siga la actual compenetración.

NUEVA FASE DE LA CRISIS

París.—La crisis política en la España roja entra en una nueva fase, según todas las apariencias.

La oposición entre el Gobierno Negrín y los defensores del Estatuto de Cataluña se ha traducido en hechos de singular importancia.

En primer término los partidarios del Estatuto y de la defensa de las «libertades de Cataluña» se dirigen al presidente Companys expresando su solidaridad. Tal expresa el mensaje de la juventud de la Esquerda Republicana dirigido a Companys, expresando su adhesión política incondicional al presidente de la Generalidad, al que llaman «representante legítimo y libertador de la Patria catalana en el día 19 de Julio».

El mensaje termina expresando la esperanza de que los sacrificios realizados por la Patria y por las libertades no serán estériles y que todos los derechos de Cataluña y sus libertades serán respetados así como los derechos y libertades de los demás pueblos de la República.

COMPANYNS CONVOCO AL PARLAMENTO CATALAN

París, 18.—Noticias de última hora señalan que la situación política en Cataluña se agrava.

Companys ha convocado al Parlamento catalán para celebrar una reunión extraordinaria. A esta sesión se atribuye gran importancia, porque se da por descontado que ha de tratarse en ella de la solución dada a la crisis y de la actitud que los partidos catalanes han de adoptar frente al Gobierno Negrín.

En Extremadura no ha sido interrumpida la calma

Viernes, 18.—IMPRESION DE LA JORNADA.—La tranquilidad que se ha observado estos días en los frentes de Extremadura no ha sido interrumpida hasta el momento de redactar estas breves notas.

Las horas de trabajo transcurren en el frente en sencillas operaciones de limpieza y reconocimiento sin importancia en los dilatados olivares, mientras que en los pueblos recientemente conquistados, donde la tranquilidad es completa, a todas horas hay motivos para festejar las recientes conquistas, y los vitores y las manifestaciones no han perdido el eco de los primeros días de liberación.

Bien distinta es la impresión relativa a los frentes del Ebro.

Después de las noticias de la limpieza total de la margen derecha del Segre, con el exterminio de los rojos que quedaron en ella, parece que se ha reanudado la actividad por nuestra parte en las primeras horas de la mañana de hoy, y que las fuerzas marroquies realizan un brillantísimo avance, pero hasta el momento nada puede adelantarse acerca de qué línea o qué terrenos fueron alcanzados.—D. R. V.

El nacimiento del Garona y la España Nacional

París.—El geólogo francés Norberto Casteret anuncia que ha descubierto, después de largos estudios, las verdaderas fuentes del Garona, resolviendo un problema que desde hace siglos apasionaba a los geógrafos. Este río no nace en los Pirineos franceses, como enseñan desde tiempo inmemorial los manuales de Geografía en Francia, sino del Maladeta en territorio español. Ya en 1797 el geógrafo Ramón de Russel había intentado establecer una relación entre las aguas del Güell de Jueu, consideradas como una fuente secundaria del Garona, y las que bajan de los declives del Maladeta.

Examinando la naturaleza geológica de estas montañas, Casteret descubrió entre éstas el valle de Arán, incluido entre dos estratos de rocas inaccesibles, una especie de corredor a través del cual las aguas del Buco del Toro, situado en el flanco del Maladeta, se filtraban en el valle de Arán alimentando la fuente del Güell de Jueu.

Para tener confirmación de sus sospechas, organizó una expedición al Maladeta, en plena zona de guerra, llevando algunos bariles conteniendo una tonelada de polvo verde, que fue echada en el Buco del Toro. Vuelto seguidamente a la que hasta entonces se suponía ser la fuente del Garona, constató con gozo que el color verde había ya llegado propagándose por un trecho de 50 kilómetros, con gran asombro de la población que no sabía a qué atribuir el extraño fenómeno.

Este descubrimiento plantea un problema de carácter internacional, pues el Estdo francés, para precaverse contra eventuales obstrucciones de la corriente, que reduciría el volumen del Garona, río navegable e industrializado, habrá de entrar en negociaciones con la España Nacional, a la cual pertenece, después de la última victoriosa ofensiva en el sector de los Pirineos, el macizo del Maladeta.—Ust.

EL ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMUROADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

lón con la destreza con que cala las almejas.

Y la cuadrilla cómica «El Cafetón» (El barnant), (Cacharritos II), (Plato Fuerte) y (Botella IV), pues... hicieron una ensaladilla bastante agradable, porque no faltó su rociadita de gracia burlesca.

Juan Marqués, como siempre, acertado en la dirección de la lidia.

Cándido de la Cruz (Sansón), tan simpático y activo como siempre. (¿Cuándo tomará este hombre la alternativa?)

Perdón si hubo omisiones o extralimitaciones. La nota más bella, la más elevada, es la del carácter del festival. Con lo recaudado, los camareros segovianos podrán aliviar dolores de los heroicos soldados que sufren por España y por todos nosotros en los hospitales o en los frentes.

Un festival «brindado» a España y a sus héroes. Esa es la mejor «daena». Junto a ésta, todas las demás palidecen. Por eso, exclusivamente por eso, los camareros deben sentirse orgullosos, pues el público (el que presenció el espectáculo y el que estuvo ausente), les ha aplaudido de corazón.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

El embajador inglés ha vuelto a entrevistarse con el conde Ciano

Entrevista de lord Halifax con el embajador soviético en Londres, en la que se trató de la cuestión española. Un signo de las garantías que ofrece la España nacional a la navegación

ITALIA

Entrevista lord Perth-Ciano

Roma, 18.—El embajador de la Gran Bretaña se ha entrevistado de nuevo con el ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano.

No se ha facilitado referencia de lo tratado.

ESTADOS UNIDOS

Una declaración extraña de Roosevelt

Washington.—El Presidente Roosevelt ha pronunciado un discurso en Kingston (Ontario) en el que ha declarado que los Estados Unidos no permanecerán ociosos si el suelo canadiense se ve amenazado por cualquier otro Imperio.

Esta declaración se interpreta como una extensión al Canadá de la doctrina de Monroe.

Además, su declaración de que «incluía al Canadá en el compañerismo de América» ha dado lugar a que se trate en Washington sobre la posibilidad de que algún día el Canadá se unirá a la Unión Americana.

INGLATERRA

Halifax y el embajador soviético hablan de la cuestión española

Londres, 18.—«The Times» da cuenta de que el ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax, ha celebrado una entrevista con el embajador soviético.

Según «Daily Telegraph», la conversación versó sobre una serie de cuestiones, entre las que figuraba la española.

Acerca de la declaración de Roosevelt

Londres, 18.—La declaración hecha por el Presidente Roosevelt sobre la intervención de los Estados Unidos a favor del Canadá, si este país fuese atacado por una tercera potencia, ocupa lugar destacado en la Prensa londinense, la cual comenta favorablemente las palabras del Presidente yanqui.

Las supuestas divergencias entre Halifax y Chamberlain

Londres.—Las noticias fantásticas y de carácter tendencioso publicadas en algunos diarios de América acerca de divergencias serias entre Chamberlain y lord Halifax son desmentidas rotundamente por los círculos competentes.

Se hace ver que ambos ministros se hallan perfectamente compenetrados, y que ello es notorio.

Lord Halifax examina actualmente con gran atención la respuesta del general Francó.

LOS SEGUROS DE GUERRA PARA LOS CARGAMENTOS DIRIGIDOS A ESPAÑA

El Lloyd inglés publica estas cotizaciones para carga general desde Port-Said a varios puertos de la España roja y la España nacional, cruzando el Mediterráneo.

Para Barcelona, en barcos con

LA SITUACION EN PALESTINA

Jerusalén, 19.—Continúan las luchas en el Norte de Palestina.

Ayer, un destacamento de tropas británicas castigó duramente a los franco tiradores, causándoles treinta y siete muertos. Otros dos fueron hechos prisioneros.

En diferentes ciudades han estallado nuevas máquinas infernales, causando víctimas.

Jerusalén, 18.—Durante la noche pasada han menudeado los actos de terrorismo.

En la oficina de Policía de Naplusa, los activistas entraron en los locales, cortando las comunicaciones y huyendo con las armas y municiones que tenía allí guardadas la policía.

Otra banda de activistas, se apoderó de un policía

judío y de su familia, al Sur de Haiffa, empleados en la prisión. La policía inglesa repelió a los atacantes que huyeron después de hacer a aquella varias bajas.

Se asegura que esta banda que atacó la prisión, logró liberar a todos los activistas árabes, pero la noticia no está confirmada oficialmente.

En la línea férrea de las cercanías de Haiffa, los activistas han logrado levantar los carriles descarrilando un tren.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas, que habían sido reparadas, han vuelto a ser cortadas, en el circuito con el Cairo.

«Hoy ha sido condenado por el Tribunal militar a la pena de muerte otros dos árabes a quienes se encontraron municiones.»

Los grandes pérdidas ocasionadas por la huelga de Marsella

París.—Se calcula que con motivo de los conflictos de los obreros por

tuarios de Marsella las pérdidas sufridas por los agricultores de Argelia ascendían hasta ahora a 50 millones de francos.

La mayoría de las mercancías se han deteriorado en el puerto. Este estado de cosas ha provocado la ruina de varios pequeños propietarios.

El descontento en la población de Argelia es enorme lamentándose la lentitud con que el Gobierno busca el poner fin a este estado de cosas.

El festival taurino celebrado esta mañana

Con un entradón ha tenido lugar esta mañana en la plaza de toros de Segovia, el festival taurino organizado por el gremio de camareros de Segovia. Aunque el tiempo amenazaba regar la fiesta, hubo pocas abstenciones. Se aprobó por unanimidad del respetable la celebración del espectáculo.

Lamentamos que la falta de espacio nos obligue a ser concisos. En realidad, el carácter del festival, su organización excelente y su desarrollo perfecto, merecería una reseña más extensa.

No faltó la nota típica e imprescindible: la presidencia, constituida por las bellas señoritas Luisa Linares, Antonia Lázaro, Angelinas García y Juanita Sánchez, entre las cuales figuraban las lindísimas niñas Pepita Bermejo y Pilarín Bernardo, unas y

otras ataviadas con la clásica mantilla. Para ellas fué la primera ovación, unánime y prolongada. Como caballista estuvo bien Alejandro Seijas, y Felipe Juárez demostró su competencia como asesor.

Un fallo. El celeberrimo Matías Costa (Estracilla), aquejado de una ligera indisposición, no pudo figurar entre los matadores, y le sustituyó Delfín Sanz, el cual, así como los demás espadas, Cándido López (Mesonero), Eustaquio del Moral (El Rayo) y Pepe Bermejo (Alegrías) supieron situarse a la altura de la gran responsabilidad de su cometido. Conste que lo de «altura» no es una maligna alusión, porque en realidad no hubo volteos. Todos ellos despacharon (en ninguna ocasión tiene más expresión un verbo que en ésta, habida cuenta de la condición de camareros de los improvisados coletudés), despacharon, decíamos, con destreza, a los de Zamorano. Y en su cometido, no dejaron de hacer las delicias del público los sobresalientes de espada Delfín Sanz (Alto de los Leones), Juan González (Juncas) y Aurelio Sánchez (Perrita-Chica) y los banderilleros Gonzalo Gutiérrez (Venecia), Jesús Santana (Santarríta), Enrique Castillo (El Racimo), Estasio Extarred (La Suiza), Miguel Lobo (Velarde), Lázaro María (El Negro) y Baltasar Álvarez (Cocinilla). Gregorio Gallego (Burgallón), puñtillero, «ca-

Un milagro durante la «jornada de Lourdes» en Savignone

Génova.—En Savignone, cerca de Génova, se ha producido un milagro durante la «jornada de Lourdes», que se celebra con motivo de la fiesta de Santa Catalina, con asistencia del obispo de Cirenica.

Inmediatamente después de la bendición a los enfermos, una mujer de sesenta años, que tenía el pie derecho paralizado desde hacía algunos años a consecuencia de artritis, se levantó repentinamente de su butaca y empezó a andar con la mayor facilidad.

El milagro ha producido la mayor impresión.

JUAN BELMONTE, EN SEGOVIA

El próximo día 8 de Septiembre, se celebrará un gran festival de toros, patrocinado por el excelentísimo señor general-jefe del Grupo de Divisiones, en beneficio de los heridos y enfermos del glorioso Ejército nacional y para adquirir una ambulancia sanitaria.

Podemos adelantar que Juan Belmonte, el famoso ex matador de toros y gran caballista, ha prometido ya su colaboración a esta fiesta, que tanta expectación comienza a despertar.

En breve publicaremos más amplios detalles y desde ahora auguramos un rotundo éxito.

